
議会報告会報告書 

                                 令和元年１０月２５日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ａ班 

                              代表 中村 博行 

 

令和元年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 令和元年１０月２５日（金） １４：００ ～ １５：４５ 

 

２ 開催場所  

       高千帆福祉会館  

  

３ 参加人数（市民） 

       １５ 人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 矢田松夫 ）（ 河野朋子 ）（ 長谷川知司 ）（ 水津 治 ） 

（ 中岡英二 ）（ 山田伸幸 ）（ 笹木慶之 ）（ 藤岡修美 ） 

（ 松尾数則 ）（ 恒松恵子 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ９月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 長谷川知司 ）  〔司会〕（ 山田伸幸 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 水津 治 ）  〔記録〕（ 恒松恵子 ） 

③ 産業建設常任委員会 （ 中岡英二 ）  〔受付〕（ 河野朋子 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

＜総務文教常任委員会関係＞ 

●学校給食実施事業について 

質問事項（回答済） 

 ・学校給食は無料か。→ 有料である。 

 ・配送車が遅れたことはあるか。→ そのような報告は聞いていない。 

 ・人口減少(少子化)の中で施策を維持できるのか、ダウンサイジングしていくのか。 

  → １年経過した時点で検討する。 

 ・以前からの調理員は現状のままか。→ 段階的に減らしていく。 

                  → 公務員は一気に減らせない。 

 ・どうして建て替えたのか。→ 施設の老朽化による。 

意見・要望 

 ・合理化されたものの、職員が減少せずによかった。 

 ・子供たちの感想や調理員の労働環境についても報告がほしい。 

 ・数字の報告であって課題や成果、改善点が明確でない。 

 ・経営内容が分析できる決算はできているのか、半年分でいいので公表してほしい。 

●その他 

質問事項（回答済） 

 ・地域住民は納得していないが宇宙ゴミレーダー設置は進んでいるのか。 

  → 造成工事は進んでいる。 

 ・宇宙ゴミレーダー基地は議会で説明があったのか。→ ２回あった。 

意見・要望 

 ・市全体の文化財に対する構想がはっきりしないので、第二次総合計画に基づいて 

  全体計画や年次計画を作成すべきでは。 

 ・セメント町の街並みを船木のように残してほしい。 

 ・会議所建て替えについてセメント町がどうなるのか不安である。 

 ・市役所に目安箱を設置してほしい。 

 ・レーダー設置については数年審議してほしかった。 

 

＜民生福祉常任委員会関係＞ 

●児童クラブの運営について 

質問事項（回答済） 

 ・待機児童はいるのか。→ 現状はゼロである。 

 ・子ども食堂の需要やニーズは本市にあるのか。→ これから調査も検討する。 

 ・児童クラブの受入れは何年生までか。 

→ ６年生までであるが、本市では校区により３年生までのところもある。 

 



意見・要望 

 ・支援員確保については支援員の手当を上げる、保護者に負担を求める、曜日ごと 

  のシフトを組む、高齢者の雇用を進めるなど当事者や議員など関係者全てで協議 

  して改善していくべきではないか。 

 ・割合の報告では全体の数値が見えてこない。実際の人数にして報告してほしい。 

 ・出合保育園を児童館として再利用してはどうか。 

 ・高齢者施設と児童館を同じ建物に造ってはどうか。 

 ・「保育の延長を検討する」とあるが検討でなく期日を決めるべきである。 

 

＜産業建設常任委員会関係＞ 

●宇部市との水道事業統合について 

質問事項（回答済） 

  ・しっかり審議したのか。→ これからである。 

  ・広域化によりメリットが示されているのに、なぜ水道料金を上げるのか。 

   → 宇部市に合わせると聞いているが、決定ではない。 

意見・要望 

  ・２市が一体になると問題が生じるのではないか。 

  ・老朽化が一番問題であり、合併により安心安全な水が提供されることを示してほ 

   しい。 

  ・国は民間委託という方向性をとっているのではないか。 

  ・水道に関しては利用料金の値上げによる老朽化率の改善など、議員は数字を集め

て勉強しておくべきである。 

 ・市民の納得と理解を得るために老朽化した水道管を公開してはどうか。 

 質問事項（未回答）→後日回答 

  ・薬剤の共同購入によってどのくらいメリットがあったのか金額で教えてほしい。 

 ●その他 

意見・要望 

 ・オートレース場はミッドナイトレースだけにしてスタンドを廃止してはどうか。 

 ・廃止の際にはサテライト設置を検討してはどうか。 

 ・広島県庄原市東城町は８割が電子マネーを利用していると聞いたが、本市も進め 

  てはどうか。 

 ・乗客のいないバスを見かけるのが残念である。 

 ・バスはＪＲとの乗り継ぎも考慮した時刻で走らせてほしい。 

 ・沖中川でヌートリア目撃情報があるがどこに知らせたらよいのか。山口県のホー 

ムページには明記してある。また目撃情報は市民に知らせてほしい 

 

 



＜その他＞ 

 ・データは「見せてくれ」ではなく、「出しなさい」と執行部に要求すべきである。 

 ・過去のことを担当が変わったから知らないという人事はありえない。 

 ・議会報告会のときには数値やデータを使用するパソコンに入れておくべきである。 

 ・行政に委ねるより市民から提案していきたいので、その一石を投じる議員であっ

てほしい。 

 ・孫が介護のために本市に移住したという話を聞いた、大変良い話である。 

 


